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Lors de la réunion du CSE, la direction a consulté les élus sur son projet de mise en 
place d'une équipe de nuit et d'une équipe de VSD de jour pour le mois de sep-
tembre. 

les élus CGT se sont abstenus pour les raisons suivantes : 

 Il faudrait une centaine de travailleurs supplémentaires alors qu'actuellement, 
sans ces équipes nous sommes en manque d'effectifs en 2X8. 

 La direction parle de 20 embauches à partir de septembre alors que les activi-
tés dans ce secteur nécessitent une longue formation ( Auditeur, Conducteur 
De Ligne, Metteur Au Point...) qui aurait du être faite avant. 

 Concernant la rémunération en équipe de nuit, il n'y a toujours pas de ré-
ponse précise comme si c'était un détail ! 

 Nous avons aussi rappelé à la direction qu'on n'accepterait pas de travailler 
dans les conditions actuelles sur certaines gammes volumineuses et lourdes. 

Le chef de département a dit qu'il prenait note...c'est ce qu'ils disent de-
puis des mois sans faire de changement ! ...À suivre. 

«RISTOURNE C.R.A.M.» : C'EST À RENAULT DE PAYER 

Comme chaque année, la direction de Renault, pour recevoir de l'argent de la sécu-
rité sociale, présente un dossier «ristourne C.R.A.M.» (Caisse Régionale d'Assurance 
Maladie). 

Ce dossier est censé présenter tout ce que la direction a fait durant l'année écoulée 
pour assurer la sécurité des travailleurs de leur domicile jusqu'à leur poste de travail  
dans les ateliers et les bureaux. Il est présenté aux élus du CSE qui émettent un 
avis favorable ou défavorable. 

La direction, pour apparaître comme un bon élève et surtout pour avoir un maxi-
mum de réduction de ses cotisations sécurité sociale en plus de toutes les subven-
tions et exonérations de charges sociales dont elle bénéfice de la part de l'État, 
«enjolive» tout ce qu'elle présente. 

Un exemple : en ce qui concerne les transports : Il y a trois pages pour nous ex-
pliquer que Renault met tout en œuvre pour nous garantir les transports...mais pas 
une ligne  faisant mention : 

 de toutes les lignes de bus qu'elle a supprimées d'année en année,  
 des suppressions de points de montée,  
 de l'augmentation des temps de trajet. 
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Ce qui a eu comme conséquence - et c'est ce que recherchait la direction -  de dé-
courager de plus en plus de travailleurs à utiliser ces moyens de transport. 

 Elle n'écrit même pas qu'au final elle a tout simplement supprimé 
tout le service des bus. 

Beaucoup de pages de papier pour ne pas dire grand chose,  voilà à quoi se résume 
tout ce dossier où il n'est même pas précisé que : 

 le service médical interne n'existe plus  
 l'activité du service de l'assistance sociale a, elle aussi, été sous-traitée. 

Pour toutes ces raisons, les élus CGT au CSE ont voté contre ce dossier 
car il n'a pour but que de permettre à la direction de mettre la main sur 
de l'argent de la sécurité sociale, argent qui manque aux malades, aux 
personnels de santé, aux hôpitaux, aux retraités, etc. 

les élus de tous les autres syndicats ( à l'exception de ceux de FO qui se 
sont abstenus) ont également donné un avis défavorable.  

 

DOUCHES : ON N'EST PAS DES CRADOS 

Les douches sont fermées depuis des mois. À la réunion du CSE, nous sommes in-
tervenus à nouveau pour demander leur ouverture. 

La direction "tortille", tergiverse, mais on lui a bien fait sentir qu'avec les 
chaleurs de l'été, ça risque de bouillonner.  


